



Lectura del Antiguo Testamento: Génesis 29:18-30

Lectura del Nuevo Testamento: 1 Pedro 3:1-12

Desarrollando una cosmovisión bíblica
“El diseño de Dios para el hombre y el matrimonio”
Génesis 1:1-2:25

Wayne J. Edwards, pastor

“Amor” es una de las palabras más comunes, aunque incomprendidas y mal utilizadas, en el idioma inglés.

- Humanamente, “amor” es sinónimo de “romance”, que suele incluir una connotación sexual.
- Socialmente, el “amor” es una expresión que mostramos a los demás o un sentimiento que experimentamos cuando se nos muestran tales expresiones.
- Trágicamente, expresamos la misma palabra sobre objetos inanimados, como casas, automóviles, ropa, alimentos y lugares especiales que visitamos.

“Amor” es también una de las palabras más incomprendidas y mal utilizadas en el lenguaje cristiano.

- Teológicamente, el hecho de que la naturaleza fundamental de Dios sea el amor perfecto no se equilibra con la verdad innegable de que Su justicia requiere que Él también esté lleno de odio perfecto.
- En la práctica, la máxima expresión del amor de Dios por nosotros requirió el sacrificio de Su Hijo. Por lo tanto, nuestra expresión de amor por Él debe comenzar con nuestra sumisión a Él.

En 1960, el autor CS Lewis definió las cuatro diferentes expresiones de amor utilizadas en la Biblia.

- **“Storge”** es el amor entre familias.
- **“Fileo”** es el amor entre amigos.
- **“Eros”** describe el amor romántico, sensual y sexual que Dios le dio a la humanidad para que lo expresara entre maridos y esposas dentro de los vínculos del matrimonio.
- **“Agape”** es la forma más elevada y profunda de amor; es un amor fuerte, desinteresado y sacrificado. Jesús dijo que este es el amor que debemos mostrar a nuestros enemigos, así como a nuestros amigos.

Mientras que creyentes e incrédulos pueden expresar y recibir el amor de la familia, el amor de los amigos y el amor entre un hombre y una mujer, sólo aquellos que han recibido a Jesucristo como su Salvador y Señor pueden expresar y recibir el amor ágape.

- En Mateo 22:40, Jesús dijo, la relación matrimonial debe construirse sobre ese nivel de amor.
- Si bien la violación de esa norma por parte del hombre es evidente a lo largo de la historia, durante los últimos 200 años, al menos en la cultura occidental, esa visión del matrimonio fue respetada por quienes aceptaron la Biblia como la autoridad final de Dios en materia de moralidad.
- Sin embargo, a finales del siglo XIX, el cáncer de la Alta Crítica se introdujo en los seminarios, universidades y colegios, y luego en los púlpitos, como profesores y pastores, y finalmente, el pueblo rechazó los primeros once capítulos del Génesis como fieles a la historia.
- Una vez que la Biblia fue rechazada como la autoridad absoluta de Dios sobre la fe cristiana y la práctica de esa fe, la Iglesia cedió cualquier noción de una norma básica de moralidad.
- Una vez que el “matrimonio” se separó de su propósito original, como lo describió Dios en Génesis 1-2, “matrimonio” pasó a definirse como cualquier cosa que cualquiera quisiera que significara.
- En lugar del concepto bíblico del matrimonio como una relación de pacto permanente entre un hombre y una mujer que vivirán y se amarán hasta la muerte, el matrimonio es un contrato legal que puede ser anulado por cualquiera de las partes por cualquier motivo, o un acuerdo. vivir unos con otros sin ningún compromiso.
- Por lo tanto, a menos que la Iglesia renueve su compromiso con la exactitud histórica de los primeros once capítulos del Génesis, incluido el diseño de Dios para el matrimonio, los cristianos no pueden participar honestamente en el debate sobre la redefinición del matrimonio.

Aquellos con una cosmovisión bíblica consideran que cualquier cosa que no sea un matrimonio bíblico es una violación del plan y propósito de Dios para la institución del matrimonio. Aquellos con una visión del mundo secular creen que pueden hacer lo que es correcto ante sus propios ojos porque no existe un estándar moral. Por tanto, la razón por la que el nivel de nuestra moralidad es tan bajo:

- Sólo el 4% de todos los estadounidenses tienen una cosmovisión bíblica.
- Sólo el 6% de los que dicen ser cristianos tienen una cosmovisión bíblica.
- Sólo el 13% de los que dicen haber nacido de nuevo tienen una cosmovisión bíblica.
- Sólo el 37% de los pastores actuales tienen una cosmovisión bíblica.

La cosmovisión predominante entre los cristianos hoy es el sincretismo;

"El sincretismo es la combinación intencional de las creencias y prácticas cristianas históricas con la cultura secular para hacer que la vida y el mensaje cristianos sean más atractivos para los incrédulos".

Dra. Gailyn Van Rheen

Si la Iglesia no puede declarar, sin vacilación, calificación o equívoco, que Dios creó los cielos y la tierra tal como la Biblia dice que lo hizo, ¿sobre qué base podemos convencerlos del amor de Dios al enviar a su Hijo para ser su Salvador?

- Si la iglesia no cree en el origen bíblico de la tierra y del hombre, el origen bíblico del pecado y la caída del hombre, ¿cómo podemos convencer a la humanidad perdida de su necesidad de redención?
- Si la iglesia no cree lo que Moisés escribió sobre el plan divino de Dios con respecto a la creación, ¿por qué los incrédulos deberían creer lo que los escritores de los evangelios escribieron sobre el plan divino de salvación de Dios?

La razón por la que estamos donde estamos en nuestra cultura, y por la que tantos cristianos tienen una visión tan superficial de su fe cristiana, es porque no tienen una visión elevada del Dios Santo.

- En Romanos 1:19-20, el apóstol Pablo dijo que la visión que uno tiene de Dios comienza con sus preguntas sobre el origen y funcionamiento de los cielos y la tierra.
- Por lo tanto, al cuestionar el relato de la creación del Génesis, la iglesia rebajó el concepto del poder de Dios Todopoderoso y cuestionó la exactitud de una cosmovisión bíblica.

El matrimonio NO es una institución humana. El matrimonio fue instituido por Dios y por Dios para Sus propósitos.

1. Como ilustración de la personalidad de Dios – Génesis 1:26 – *“Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza”.*

El propósito final de Dios en la creación fue revelarse a la humanidad como el Dios Creador todopoderoso que desea una relación personal con aquellos que Él creó – es decir, llamar a un pueblo para Su propia posesión – 2 Pedro 2:9-10.

- **En la práctica**, Dios pasó los primeros cinco días de la creación preparando una “casa terrenal” donde su familia eterna podría vivir.
- **Teológicamente** – Dios le dio a la humanidad el “regalo” del matrimonio para que pudieran experimentar la “unidad” de Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo – ¡los tres en Uno!

Por lo tanto, la meta de Dios para cada pareja casada es lograr la unidad:

- **Espiritualmente** – tener el mismo concepto de Dios.
- **Mentalmente** – tener el mismo concepto de vida.
- **Emocionalmente** – tener el mismo amor incondicional.
- **Físicamente**: dispuesto a sacrificarse personalmente, si es necesario, para satisfacer las necesidades del otro.

2. Una demostración del plan de Dios – Génesis 2:18-25 – Vs. 18 – *“Y dijo Jehová Dios: “No es bueno que el hombre esté solo: le haré una ayuda idónea para él”. (Ayuda)*

- Dios **creó al hombre** a imagen de Dios – Génesis 1:27
- Dios **hizo a la mujer** de la costilla de Adán – Génesis 2:22
- **Adán – el primer hombre – fue un “tipo” de Cristo :**
 - Adán fue hecho a imagen de Dios, conforme a la semejanza de Dios, así como Jesús fue imagen y semejanza de Dios.
 - A Adán se le dio a cargo de toda la creación, así como a Jesús se le dio toda autoridad en el cielo y en la tierra.
 - La necesidad de Adán de tener una esposa es un paralelo de Jesús llamando a un pueblo para sí mismo.
 - El fracaso de Adán en encontrar una pareja adecuada en la creación fue para mostrar que Jesucristo no pudo encontrar Su contraparte entre la gente del mundo.
- Dios hizo caer un sueño profundo sobre Adán, y abrió su costado, así como Jesucristo durmió en el sepulcro después de haber sido traspasado en Su costado.
 - En Romanos 5:14, el apóstol Pablo se refirió a Adán como un “tipo” del que había de venir, es decir, Jesús.
- **Eva – una imagen de la Iglesia – la “Novia” de Cristo:**
 - Eva fue construida por Dios con una costilla extraída de Adán, así como la Iglesia es construida por Dios con aquellos que son tomados del mundo.
 - Eva tenía la misma naturaleza y características que Cristo, así como la Iglesia debería representar y revelar el carácter de Cristo.
 - Eva era parte del cuerpo de Adán, así como la Iglesia es el Cuerpo de Cristo.
 - Eva salió de Adán y se unió a Adán para llegar a ser “una sola carne”, así como la Iglesia salió de Cristo, para unirse a Cristo, para llegar a ser “un solo cuerpo” con Él.
 - Eva era el potencial de reproducción de Adán, así como la Iglesia es el método de Cristo para reproducirse en el mundo.
 - Eva era la contraparte perfecta de Adán, así como la Iglesia es la contraparte perfecta de Jesucristo.
- Jesús, el Esposo, pagó la dote de Su Esposa – la Iglesia – y ahora ha ido a preparar un lugar para aquellos que están desposados con Él a través de la salvación.
- Pronto, Él llamará a Su Novia a “salir”, a celebrar la Cena de las Bodas del Cordero y a estar unida a Él para siempre.

3. La Revelación de la Promesa de Dios – Apocalipsis 21:1-4 – Vs. 2 – “¡Y vi la ciudad santa, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido!”

La Biblia describe la unión del matrimonio como una **relación de pacto** sagrada y permanente ; un ejemplo vivo de **la relación de alianza de Dios** con Su Pueblo, y de Cristo con Su Iglesia.

- En Éxodo 6:7, Dios hizo un pacto con el pueblo hebreo: ***“Os tomaré por mi pueblo, y seré vuestro Dios. Entonces sabréis que yo soy el Señor vuestro Dios, que os sacó de debajo de la carga de los egipcios.***
- Los profetas del Antiguo Testamento usaron el pacto matrimonial para ilustrar la relación de pacto de Dios con Israel, y el apóstol Pablo usó el pacto matrimonial para representar la unión entre Cristo y Su Iglesia.
- Dios nos dio el regalo del matrimonio para que sirva como una ilustración viviente de cómo guardará su pacto con su pueblo.
- Jesús dijo que iba a preparar un lugar para Su Novia y que vendría otra vez y la recibiría consigo mismo.
- En Apocalipsis 19:8-9, el apóstol Juan escribió: ***“Y a ella le fue concedido vestirse de lino fino, limpio y resplandeciente,***

porque el lino fino son las justicias de los santos. Entonces me dijo: Escribe: 'Bienaventurados los que son llamados a la

cena de las bodas del Cordero! Y él me dijo: "Estas son las verdaderas palabras de Dios".

- En Apocalipsis 21:2-3, el apóstol Juan escribió: ***"Entonces yo, Juan, vi la ciudad santa, la nueva Jerusalén, descender del cielo, de parte de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido. Y oí una gran voz del cielo que decía: He aquí el tabernáculo de Dios está con los hombres, y él habitará con ellos, y ellos serán su pueblo. Dios mismo estará con ellos y será su Dios".***



“El pueblo de Dios no debe simplemente marcar el tiempo, esperando que Dios intervenga y corrija todo lo que está mal. Más bien, deben modelar el cielo nuevo y la tierra nueva, y al hacerlo despertar anhelos por lo que Dios algún día hará realidad”.

Philipp Yancey
